

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Miércoles 4 de Noviembre de 1894.

NUM. 208.

La caridad en Palma

Tributar un voto de admiración y alabanza á sus héroes es y fué siempre el grito unánime, el sentimiento universal de todos los pueblos y naciones del mundo.

Discordes en lo relativo á sus leyes, usos, costumbres, religion é idioma, todos convienen en lo tocante á elogiar, sus notabilidades á celebrar la memoria de sus héroes.

Abrid si os place la historia universal y en ella encontrareis probada á cada paso esta notoria verdad.

Principiad por la profana, fijádonos sobre todo en la de aquellos pueblos que más florecieron en la antigüedad: en la soberbia Grecia; en la pagana Roma.

Aquella levanta erguida su frente al dulce recuerdo de sus Homeros y Solones, de sus Sicurgos Demóstenes y Platonos.

Esta se embriaga de natural gozo al evocar en grata memoria los afamados nombres de sus Numas Pompilios, de sus Escipiones, de sus Túlcos evidios y Virgilio.

Grecia alaba á sus siete sabios; Roma victorea y corona de laurel á sus invictos guerreros y á imitación de entrambas, no hay nación ni pueblo alguno en todos los ámbitos del orbe que deje de elogiar el relevante mérito, las hazañas gloriosas de sus más esclarecidos hijos.

Del mismo modo, de igual manera que acontece en todo lo sublime, magestuoso y grande en el orden de la prosperidad, sucede tambien en el orden de la desgracia.

Cualquiera que esta sea, cualquiera que sea el excenario donde se representen sus trágicos sucesos, allí acude el hombre enarbolando el airoso estandarte de la caridad para asociar recursos con los que pueda socorrer más tarde á todos sus hermanos que gimen oprimidos por el enorme peso del dolor é infortunio.

Prueba inequívoca de esta conexa verdad nos ha dado no ha mucho esta muy noble y leal Ciudad de Palma, acudiendo presurosa á contribuir con todas las veras de su corazón y de su alma á enjugar las lágrimas de tantas viudas sin esposos, de tanta desolacion y ruina, remitiendo á la poblacion de *Consuegra*, teatro de las hazañas del temporal, su óbolo cada uno en la fuerza y medida que su posicion se lo ha permitido, contribuyendo de esta manera juntamente con otras poblaciones del mundo, á mitigar en parte el profundo dolor que por tantos conceptos aflige hoy á los desdichados habitantes de aquel pobre y desolado pais.

A él pertenezco, de la provincia de Toledo soy, y es justo me permita demostrar á todos y muy especialmente á los dignos habitantes de esta clásica tierra, mi agradecimiento por todo aquello que en obsequio á los hijos del desventurado pueblo y en bien de la caridad han hecho acudiendo á socorrer tanta indigencia y miseria como ha quedado esparcida con caracteres indelebles por el vasto suelo de aquel inundado campo.

Palmesanos, entre vosotros vivo,

nada tengo ni nada valgo, pero si en cualquier circunstancia de la vida para algo me creéis útil, saben que mi corazón es tan grande y mi voluntad tan fuerte, que será una invencible muralla para remitir todos los embates que pudieran afligirnos en los azares de la vida, no haciendo con esto otra cosa, mas que corresponder en justa reciprocidad á la demostracion franca y leal que vosotros habeis ejercido con mis queridos paisanos los vecinos de *Consuegra*, acudiendo sin demora á allegar recursos para el alivio de tanta victima y realizando por este medio una de las más sublimes de las virtudes cual es la «caridad».

ESTANISLAO BUENO Y GARCIA.

Cartas abiertas

DE UN EXMINISTRO A UN MINISTRO

Excmo. Sr. D. Fernando Cos-Gayón.

Muy Sr. mío y amigo.

La crisis actual.—Los vinos

La ficción financiera en que vivimos hace tiempo en España, ha alcanzado sus máximas intension y extension. Es imposible, de toda imposibilidad, seguir ocultando la verdad tristísima de nuestro gravísimo estado económico, porque con el silencio va aparejada tremenda responsabilidad para los que por su excepcional posición política social, debemos la verdad desnuda al país.

No señalar en los actuales momentos cuáles y cuántos son nuestros desastres; no traducir al lenguaje nacional nuestros conflictos; no denunciar claro y alto el inminente peligro de total ruina, significa complacencia en el de arriba, funesta indolencia en los medios, y rebajamiento increído ese todo.

Las masas contribuyentes; el comerciante, el industrial, el agricultor, el rentista, hasta el proletario tienen perfecto derecho á conocer toda la intensidad del mal, como que se les exige el deber de acudir á su remedio.

Ha sonado la hora, amigo y compañero Cos-Gayón, de que el Gobierno, y los partidos políticos y los ministros digan á España *es necesario saber perder, es patriótico conformarse con la ruina.*

* *

Toda la vida comercial, como todas las iniciativas, tienen fija la vista hoy en dos asuntos: en el conflicto con Francia por lo de los vinos, y en el empréstito del Banco dirigido á acumular oro en sus cajas. Y en estos dos problemas indudablemente complejos, se sintetizan hoy todas las esperanzas de una saludable reaccion, en una tremenda crisis económica y monetaria que atravesamos.

En la cuestión de los vinos no hacemos otra cosa que fantasear y ocultar á la produccion la realidad clarievidente. Engañamos la opinion cuando decimos que si Francia deja de consumir nuestros vinos podemos colocarlos en Suiza, Alemania, Inglaterra y las Américas; y la engañamos, porque Suiza y Alemania encariñan las con su cerveza que protejen, no pueden, aunque quisieran, violentar las corrientes mercantiles y menos la del consumo, refractario fisiológicamente al uso del mosto español, como de todos los mostos. En Inglaterra venimos haciendo grandes esfuerzos para aclimatar nuestros vinos, y todo inutilmente ó poco menos; salen los proteccionistas carvereros al encuentro nuestro y cierran la puerta al vino español, como no sean el Jerez, Málaga, etc.

Queremos suponer que los Estados Unidos podrían ser mercado compensador, y nos equivocamos lastimosamente; el pais de los yankees es afanosos de su *Wisky* y de la cerveza; y si acaso aclimata el vino será el de su produccion, puesto en alarmante ensayo.

Las Américas del Sur son, quizás, una esperanza para la viticultura española, pero aun en esos paises que llevan sangre española, el problema es lento, y el proceso comercial difícil dada la situacion financiera en que viven, y las dificultades insuperables del arbitraje hoy por hoy. Concedo que en un espacio de tiempo bastante largo, España llegaría á obtener ventajas en el mercado del Sur, pero trabajosas y que habrán de fiarse ahora, y siempre á la iniciativa del comercio.

España debe convencerse de todo esto y descontarlo de sus esperanzas; lo único posible, casi seguro, es que Francia seguirá consumiendo los vinos naturales buenos españoles, con ó sin *modus viveudi*; con ó sin tarifa minima; con ó sin tratados; porque la necesidad se impone á nuestros vecinos y á ella sucumbirán.

De esta manera de pensar queda la cuestion vinícola reducida á una cuestion de economia política nacional, ó mejor, todo depende de usted, señor Cos Gayón, ó del que, ó de los que vayan pasando por este caserón ruinoso que se llama ministerio de Hacienda. El ministro, y ojalá sea usted, que modificando la ley de Consumos, consiga aumentar el consumo, fomentando la industria de destileria, habrá conseguido dos cosas; conjurar el conflicto vinícola internacional y aumentar los ingresos por aquella odiosa tributacion origen de indecibles filtraciones é irregularidades administrativas.

La cuestion monetaria

Como portaestandarte de todos nuestros conflictos aparece la cuestion monetaria en su periodo agudísimo, arrastrando funesta influencia á todas las esferas de la actividad. Nos damos de cabezadas para convencernos y convencer á los demas, de que el desnivel monetario actual es transitorio, puro artificio forjado por el agio ó por la politica, y usted sabe, amigo mio, mejor que nadie, que la ficcion hace aqui su gran mela, agitando los centros, provocando disturbios y ocasionando verdaderos desastres bursátiles.

La verdad es una, señor ministro; y empezando por usted, que siendo un modelo de virtudes, resulta un financiero indolente, apático y adocenado, todos los que por su posicion dirigen la nave de la Hacienda, son los causantes de la catástrofe que viene.

Usted ha sido muchas veces ministro, y siempre ha pensado lo mismo; es decir, nunca ha hecho nada, porque segun sus teorías el ministro que hace algo, se gasta. La moral que se desprende de semejante creencia es muy discutible, tanto más, cuando se aplica á formalidades de intachable probidad, y honradez, cuales reconocen amigos y adversarios en usted.

No debió aceptar usted el proyecto de prórroga y privilegio del Banco, por constarle á usted que era ruinoso, y lo es, no por su propio fundamento, sino por nuestras malditas costumbres. Hoy se encuentra el Banco apurado y con él toda la nacion, y para salvarse y salvarnos encomiendan: á un Señor Sanchez Bustillo, indolente, perezoso, que cree que su mision es dar un gran dividendo á los accionistas; á un Consejo de Administracion compuesto de banqueros y comerciantes «interesados», y á otros cuantos letrados, pingüemente retribuidos, la gestion más difícil y el asunto más delicado que al gran establecimiento pueda presentársele. Si señor, porque entra Sanchez Bustillo con su pereza, y los banqueros con sus egoismos, y los

letrados con sus limitados horizontes, y Cánovas con su «tanto monta», y usted con su complacencia, están firmando la ruina del crédito nacional, y asistiendo al peloteo del gran banquero Rotschild, que ha conseguido encerrar en un callejon sin salida al mundo financiero de España.

* *

Al artificio de nuestra situacion no se contesta con otro artificio, y lo del Banco y Rostchild, aun en la hipótesis que nos preste oro, no es sino un «artificio» brutal, que nos empujará con mas fuerza sobre el plano inclinado en que vivimos. No se remedia el mal encerrando en las cuevas del Banco montones de oro, no, porque esto equivale á un éxodo de oro, y la consiguiente depreciacion de la plata, único metal que se arroja al mercado.

El oro ha de entrar en España como factor de riqueza reproductiva; no en las cajas, sino en los canales, en el comercio, en la industria.

Si al fin hemos de llegar, es preferible que el pais lo sepa; es necesario llevar el convencimiento de que vamos á la «base plata» y que hasta llegar á ella habrá artificio, y lucha y sorpresa y derrotas bursátiles y todo.

Es necesario saber perder y conformarse con la ruina; tomemos ejemplo de lo que hicieron nuestros hermanos en Cuba, y aunque el sacrificio tendrá que ser cruento se me antoja que la regeneracion seria en cambio rápida.

Mantener con farsas la excitacion nerviosa en que vive todo el que trabaja, es un verdadero crimen; y el Gobierno que no quiera ser criminal debe acudir con energia al remedio. Ya se me alcanza que usted, señor Cos Gayón no cree como tampoco creo yo, en esos patriotismos de la alta banca, ni de los grandes rentistas; las exigencias de la jugada son religion cerrada para el especulador, el cual viste con el traje que le parece sus egoismos á sus justos deseos de ganancia.

A mi juicio debia usted provocar un Consejo de ministros y exponer lisa y llanamente la situacion, para despues dirigirse al pais, no con promesas, sino con un programa hacendario verdad, aunque fuera fiel trasunto de la ruina actual, como tuviera recursos «á posteriori» de regeneracion.

Cuente el Gobierno con una desastrosa recaudacion para el próximo ejercicio cuenten cada ministro con los desastres que les corresponden, y cuenten todos en que es imposible sostener unos presupuestos que se consumen exclusivamente en personal. Si nada se ha de fomentar, si nada se ha de construir, si nada hemos de evolucionar, sobran los tramites y sobra el personal.

Ya sabe usted que Cánovas entiende que la Direccion de Obras públicas es un centro de puro expedienteo, en el que si no se resuelven obras se decretan barbaridades; ya sabe usted que Guerra y Marina son centros burocráticos en los que los únicos negociados corrientes son los de propuestas y ascensos; ya sabe usted que en Fomento no hay mas que líos, y que en Ultramar se tira la casa por la ventana.

Me propongo molestar á usted con alguna otra epistola, y mientras repito que hay que conformarse con la ruina reitero á usted mi mas profunda consideracion.

De usted afmo. s. s.,

UN EXMINISTRO

Nuestra Correspondencia

Madrid 31 de octubre.

SUMARIO

Los primeros frios.—Valparaiso y los Estados Unidos.—La República Peruana en la exposicion de Chicago.—La situacion financiera en Buenos Aires.—El Rey de Rumania.—El Principe Wladimiro.—Los agricultores y el futuro tratado.—El teatro Real.—El dia de los difuntos.

Señor Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Muy Sr. mio: Ya el invierno asoma su blanca melena, en serio, y sus primeras lágrimas dadas llevan el espanto al espíritu del pobre enfermo crónico.

Madrid es una vasta exposicion de coronas fúnebres, de lodo, de impermeables en mas ó menos buen uso y de faldas graciosamente recogidas por manos delicadamente enguataadas.

Los primeros estornudos nos hacen á nuestro pesar recordar con deleite la próxima aparicion de choubeski y del prosaico cisco y dirigir miradas envidiosas á las pintadas pieles de felinos que ostentan los gabanes pisut.

Una nueva guerra se prepara.

Según informes autorizados y si Dios no lo remedia los pobres chilenos deben aprestarse á medir sus mermaidas fuerzas con el poderoso yankee. Según parece varios marineros del crucero *Baltimore*, de los Estados Unidos fueron atrapados en las calles de Valparaiso: Regan, contramaestre del anterior barco, y hallándose en un tranvía de la citada ciudad fué acometido por un numeroso grupo que sacándole del vehículo le dió mueras un grumete y otro individuo fueron apaleados y heridos, y muerto un cargador. En contra de esta version oficial de Mr. Egan cónsul de los Estados Unidos en Valparaiso, afirman los chilenos que las provocaciones partieron del peloton de marinos, pero lo cierto parece ser que la única ayuda que tuvieron estos por parte de la policia, fué la de ser reducidos á prision.

Los Estados Unidos no han de consentir y de hecho no consenten, según se desprende de los telegramas recibidos últimamente, la menor trasgresion á su pabellon y resueltamente han pedido al Gobierno provisional conteste á su peticion de daños y perjuicios.

Chile tacha de ligera la conducta de los Estados Unidos y en Nueva York se habla ya del número de acorazados que saldrán á la mar con rumbo á Valparaiso.

No se puede presagiar nada á ciencia cierta respecto al término probable de esta cuestion pero es de esperar que si Chile sostiene su idea de negar una indemnizacion á la patria de Washington, pronto las bombardas sembrarán el pánico en las calles de Valparaiso que aumentarán los tristes despojos de la anterior guerra civil.

Un periódico madrileño da cuenta de la originalísima idea de la república Peruana respecto á la próxima exposicion de Chicago.

Se propone nada menos que colocar en el próximo certámen universal, los restos mortales del preclaro conquistador de Perú, Francisco Pizarro.

No sabemos si otará al premio. Si esto es así, curiosísimas serán las deliberaciones del jurado sustituido para juzgar del mayor ó menor mérito de los productos allí expuestos. No existe en esta, y á lo menos no ha llegado á nuestros oídos, la seccion fúnebre, pero dado caso que existiera ¿cuál sería el mérito que se alegue para adjudicar el premio? ¿El mérito del genio á quien perteneció, el estado de conservacion del cadáver ó la fecha mas ó menos lejana en que dejó de existir.

Respecto al viejo asunto de la situacion financiera de Buenos Aires, poco tengo á V. que decir.

Se proyectan reformas en la acuñacion de la moneda, por supuesto para el porvenir. El berengenal es cada vez mas hondo, el papel casi forzoso y los cambios por las nubes: los políticos gritan reformas, como pudieran gritar plato sopero, y el congreso no es congreso en la acepcion constitucional mas que de nombre.

En el Japon un fuerte terremoto ha ocasionado la alarma que es de suponer, gran número de desgracias personales.

En Francia los propósitos de amistad con Rusia siguen en aumento y los estudiantes de Breet regalarán al príncipe heredero de Rusia un bronce artístico.

El Rey de Rumania ha salido de Ber-

lin. La conferencia que celebró con Caprivi ha sido importantísima y contribuirá á los mas saludables efectos en breve plazo á la situacion política de aquel pais.

Y entrando en nuestra patria diré á V. que el príncipe Wladimiro partió de Búrgos sumamente complacido con las grandes pruebas de simpatía que ha recibido de aquella Capital.

Los agricultores se preocupan mucho de las eventualidades del futuro tratado con Francia que tanto afecta á la riqueza vinícola del pais, una de las principales ramas de nuestra agricultura.

Cuando tanto impulso ha recibido en estos últimos años la plantacion de viñas, y en explotacion, el doblemente interesante que el Gobierno procure defender á toda costa intereses tan vitales.

Mucho interesa al pais el movimiento en pro de reformas en la explotacion de la tierra que tan pocos adelantos demuestra cuando no existe ramo alguno de la industria humana que con relacion á su estado de hace diez siglos no pudiese dejar abortos de admiracion á que en tan lejanas fechas los ejercieron, si fuese posible resucitarlos y ponerlos enfrente de los progresos realizados, cosa que nada les sorprenderia en materia de explotacion del suelo.

Recientemente se han publicado en el *Figaro* artículos relativos á esto mismo y que han producido gran sensacion, preconizando la teoria de los abonos minerales sin los cuales no hay actualmente posibilidad de cultivar el suelo fructuosamente. Esa sensacion en pais donde se gastan cientos de millones de pesetas anuales en abonos minerales, sin embargo de estar aun al principio de ese camino, la tiene tambien en nuestro pais, donde progresa muchísimo el uso de los abonos minerales, y donde dentro de cinco años habrá cincuenta fábricas, apesar que hoy son muy reducidas, pues pocas recordamos además de las dos de Málaga y Fuente Piedra.

En Alicante, en Estremadura, en Castilla y Andalucía, es grande el consumo que hoy se hace para cereales, cuando hace bien pocos años solamente los agricultores de Valencia, y los plantíos de caña de azúcar conocian la teoria y la práctica de los abonos minerales que tanto han de propagarse en nuestra agricultura.

El Regio coliseo abrió sus puertas con la ópera los *Puritinos*.

Como dice bien un diario esta primera representacion se considera como la entrada oficial de la época universal.

Muchas y elegantes damas en los palcos. El Madrid conocido en todos sitios y mucho frio, no en la temperatura sino en la impresion que la partitura de Bellini produjo en los aficionados á la música italiana por viniente sin duda de lo anticuado de su género.

Posiblemente recibirá V. señor director, esta carla el dia de los Difuntos, es decir el dia en que debe tenerse despenada la capa cuando el olorillo de las castañas nos saluda al volver de cada esquina y cuando con desafortadas voces, llama D. Juan Tenorio al cielo desde todos los rincones de España, sin que el cielo le conteste en ninguno de ellos.

Es un dia solemne, clásico y pintoresco en esta querida tierra, quizá la mas pintoresca del Universo. En el mismo dia se reza por la mañana sobre la tumba de los seres queridos y tal vez se riegan las lápidas con lágrimas de profundo y sincero dolor; se aplaude por la tarde el valor de Don Juan Tenorio y se acaba tomando per la noche buñuelos y aguardiente.

Y conste que yo no consumo tales costumbres; me limito á apuntar las que la tradicion me merece y me ha merecido siempre profundo respeto.

Y quedo por hoy de V. affmo. s. s. q. b. s. m.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

AL MENUDEO

Noticias de Puerto Rico

Los periódicos de Puerto-Rico recibidos ayer, dan cuenta de haber sido asesinados en Mayagüez el doctor Francia, persona muy estimada en toda la isla.

Circuló con bastante insistencia el rumor de que tan criminal hecho ha sido llevado á cabo por una sociedad secreta.

No obstante, la activa diligencia del juez instructor del sumario, el erimen

se halla envuelto en el mayor misterio. —En un barrio del Rio Piedras fué hallado el cadáver de un jóven de catorce años en la noche del 9 del corriente, que fué muerto á palos. Halláronse vidrios incrustados en la masa encefálica.

—En la calle de la luna de la capital fué descubierto un conato de infanticidio el 30 del pasado Setiembre.

En el núm. 23 de la expresada calle una madre desnaturalizada, sirviente, dió á luz en el dia anterior, y arrojó viva á una letrina á la criatura.

A la madrugada siguiente los amos oyeron llorar á esta y puesto el hecho en conocimiento de la policia, hubo necesidad de derribar un tabique para sacarla viva, siendo milagroso hubiese permanecido tantas horas en aquel sitio sin asfixiarse.

La desnaturalizada madre fué detenida.

El préstamo del Banóo

Leemos en varios periódicos que continúan las negociaciones del Banco con la casa Rothschild.

No están en lo cierto—dice *El Clamor*—los que estiman este asunto completamente terminado: no lo está ni en uno ni en otro sentido, es decir, que ni se han roto las negociaciones, ni está ultimado el acuerdo.

Las negociaciones siguen su curso con la natural reserva por parte de los interesados, y es de creer que en la próxima reunion del lunes el Consejo de administracion del Banco se pueda ya adoptar algún acuerdo acerca del proyectado préstamo.

En este caso, el martes ó miércoles podria el Sr. Cos Gayon dar cuenta en Consejo del resultado de las gestiones practicadas.

Tales son las noticias que dan hoy los periódicos sobre este asunto.

Otra partida de plata

Dice «La Dinastia», diario de Cádiz, en su número del 28:

«En el correo de esta noche llegarán á Cádiz varias cajas de caudales conteniendo un millon de pesetas en monedas de plata.

Dicha suma se embarcará mañana en el correo de las Antillas, cuyo destino lleva.

Los consumos

El alcalde de Madrid conferenció anoche con el ministro de la Gobernacion, participándole que en este mes ha aumentado la renta en más de 100.000 pesetas.

Agresion

El director de «La Vibora», D. Salvador Tejado, fué víctima ayer de madrugada de una brutal agresion en la calle de Fuencarral.

Un desconocido se arrojó sobre el señor Tejado, descargándole varios garrotazos y sacando luego una larga faca.

Las gritos de una mujer que presenció el atropello hicieron llegar á una pareja, evitando peores consecuencias.

Este hecho se cree resultado de alguna venganza por las censuras de «La Vibora».

El corde de Oñate

El Sr. D. José Rainero de Guzman y la Cerda, duque de Nágera, marqués de Montealegre y de Guevara y conde de Oñate, ha fallecido á las once menos cuarto de la mañana de ayer en Madrid.

El entierro se ha verificado esta tarde á las tres.

A la distinguida familia del finado, acompañamos en su justo dolor.

La Torre Nueva de Zaragoza

Los arquitectos han informado á la comision de monumentos de Zaragoza que debe demolerse la Torre Nueva, porque en plazo más ó menos largo puede ocurrir una catástrofe.

El informe pasará á la Academia de San Fernando.

El ayuntamiento de la Coruña

Segun escriben de esta capital, hoy se presentarán á tomar posesion de sus cargos los 13 concejales que fueron suspensos, puesto que ha trascurrido el plazo legal de la suspension sin que haya pasado el asunto á los tribunales.

Es seguro que el alcalde los negará la posesion, en cuyo caso, los concejales suspensos demandarán criminalmente á los interinos por prolongacion de funciones.

El petardo de ayer

En la puerta del café Oriental estalló á las seis de la tarde un petardo, cuya detonacion produjo gran alarma entre los asistentes al café.

No produjo desperfectos ni causó desgracias personales, y los autores no han sido hallados por la policia.

Alumnos libres

Los estudiantes libres á quienes se ha concedido convocatoria extraordinaria de exámen para Enero próximo, deberán solicitar las matriculas, presentar los documentos necesarios y hacer la identificacion personal precisamente dentro de los diez primeros dias del citado mes.

Proceso de un juez municipal

El juez del distrito del Este, señor Saavedra, designado por la Audiencia para entender en el proceso contra el juez municipal de la Inclusa, Sr. Campo Yagüe, se ha inhibido, fundándose en haber intentado éste dos antejuicios para exigirle responsabilidad por el desempeño de funciones judiciales.

Niños abandonados

En Alicante se ha notado desde hace ocho dias la misteriosa desaparicion de veinte niños de ocho á diez años, habiendo parecido solo cuatro ó seis de los muchachos, merced á las pesquisas de la policia.

Cómo arda la administracion municipal en Zalamea la Real

En aldeas de treinta á cuarenta vecinos, distantes de tres á diez kilómetros del casco, así como en éste, que no llega á tres mil quinientos habitantes, ha acordado el ayuntamiento conservador en el mes de Agosto último, que se verifique por la segunda base de poblacion, la exaccion de los derechos de consumos, á pesar de que en las condiciones de subastas celebradas en Junio de 1889, se establece la de que el rematante se registrá por la primera base, que es la única legal. Añádase á esto el que hay varias especies completamente libres, y que la harina apenas si paga la mitad de lo que le corresponde por la primera base: bien es verdad que el alcalde es fabricante y vendedor de pan.

Los vecinos han reclamado ante la administracion provincial, de semejante absurdo; pero este sigue perjudicando al vecindario; sin que aquel centro resuelva nada.

Sección Insular

A las cuatro siete y minutos llegaba al andén del muelle donde estaba atracado el *Bellver* correo ayer de Barcelona, el coche correo, haciéndose seguidamente el capitán del buque cargo de la correspondencia pública.

Apesar de estar anunciada la salida para las cuatro y encontrarse el pasaje á bordo del *Bellver* desde dicha hora, á las cuatro y treinta y cinco minutos llegaba un tren cuyos vagones atestados de cerdos cebados debian embarcar en el *Bellver*. Terminada la carga de estos, comenzó la de unos treinta ó cuarenta bocoyes, por lo cual no pudo soltar las amarras el vapor correo hasta las cinco y media.

Esto constituye un abuso que no por venirse haciendo desde lejana fecha ha de ser crónico, esperando que las autoridades que ayer lo presenciaron, pongan remedio pronto á este manoseado y enojoso asunto.

Ayer tarde pasó á *La Vileta* el Sr. Cuschieri, Presidente de la comision de caminos y arbolado, acompañado del Arquitecto municipal Sr. Chapuli, al objeto de hacer el estudio para dar salida á un callejon que no la tiene y que facilitará grandemente el tránsito.

Un aplauso al señor Cuschieri.

En el vapor correo de ayer salió para Barcelona, desde cuyo punto se dirigirá á Sicilia, el Archiduque Luis Salvador, regresando á esta isla á fines del corriente mes.

En el mismo vapor salió para Madrid el Sr. Diaz, Gobernador civil de esta provincia. Despidiéronle las autoridades militares, la de marina, la plana mayor del partido conservador y gran número de amigos particulares.

El Sr. Diaz al despedirse de nosotros nos habló del proyecto de construir una barriada obrera que cree en breve ver realizado.

El Sr. Diaz piensa estar en esta

de regreso el 18 ó el 20 del próximo mes.

Algo hemos oído sobre instalación del alumbrado eléctrico en esta capital. Como quiera que las noticias que hoy poseemos son vagas nos abstenemos de dar detalles que no daremos hasta cuando podamos adquirirlos completos.

Ayer dió comienzo al toque de ánimas en la iglesia de San Cayetano un septenario dedicado á la venerada y sagrada efigie del Santo Cristo de la Agonia.

El Liberal Palmesano da cuenta en su número de ayer de dos escándalos ocurridos ayer en la calle de Juanot Colom y puerta de San Antonio por intentar en la primera calle un municipal conducir á Capuchinos á un transeunte mal avenido con la moral y oponerse á ello una turba vocinglera y otro por el mismo motivo en la plaza mencionada al conducir á la cárcel á un rapazuelo que se habia confesado autor de un hurto.

Han sido contratados para actuar en el Teatro de La Defensora Sollerense la actriz Sra. Sanchez y el Sr. Intentas que han actuado en el Teatro Circo durante una corta temporada.

Ayer mañana despues de cuestionar largo rato vinieron á las manos los conductores de dos carros de los que llevan carga al muelle, permitiéndose uno de ellos joven de unos veinte y cuatro años, maltratar á su contrincante que es un anciano de edad avanzada. Por todo lo cual fué encerrado en Capuchinos.

En el Fielato de la puerta de San Antonio se promovió ayer mañana un escándalo mayúsculo entre un individuo que pretendía entrar sin devengar los derechos, no sabemos que artículo y el dependiente del resguardo. Ambos fueron citados para comparecer en la Inspeccion de Policía, por los agentes de orden público.

Segun Noherlesoom, en dos períodos principales pueden dividirse los cambios atmosféricos que han de registrarse en la primera quincena. Uno de ellos comprenderá la primera mitad de ella y estará caracterizado por el alejamiento de nuestras latitudes de las invasiones oceánicas. En el otro, ó sea en la segunda mitad de la quincena, volverá á aproximarse á nuestras regiones la corriente atmosférica ecuatorial, que es la que indudablemente ha producido, en Setiembre como en Octubre, los excepcionales trastornos atmosféricos que han ocurrido en estos dos meses. Solo que ya no lo efectuará rápidamente, ocasionando lucha de encontradas corrientes y violentas precipitaciones acusadas, sino en forma mas regular y normal.

La temperatura será, como realmente está sucediendo, inferior á la normal, y el día 12 la base de las lluvias se establecerá en el Mediterráneo, en cuyas costas serán más abundantes que en el centro. El día 13 avanzará la depresion por dicho mar, teniendo este día su centro en el golfo de Génova, sintiéndose su influencia especialmente en las regiones del N. E. de nuestra península con vientos y baja temperatura.

En Sineu sorprendió la Guardia civil á trece individuos que distraian el ocio jugando á los prohibidos. Se les ocuparon 85 pesetas y varias barajas. El Jnzgado entiende en el asunto.

Tambien en Manacor se sorprendieron tres partidas de juego de treinta y una, incautándose el Juez

Municipal de el dinero y barajas que se les ocuparon y quedando á disposicion de dicho señor varios puntos.

En la calle de la Alfareria número 23 (Felanitx) se incendiaron dias pasados treinta quintales de paja, calculándose las pérdidas en cuatrocientas pesetas. El incendio segun tenemos entendido fué causado por un descuido de una niña de cuatro años hija de los dueños de la finca.

Hace ya una porcion de dias que en nuestro Ayuntamiento no se ha impuesto ninguna multa por infraccion de las ordenanzas municipales.

Nuevamente queda imposibilitada para el tránsito de carruajes la calle de Juauot Colom por causa de las obras de la calle del Peregil de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Fuera conveniente que las obras se hicieran con gran rapidez á fin de que no sufriesen perjuicios los particulares y el público en general, que no puede aprovechar el servicio de trenes que venia haciendo la compañía mallorquina de omnibus.

Por una brigda municipal se está recomponiendo la escollera que destruyó en el Molinar el último temporal.

Esperamos se proceda con rapidez, pues á desencadenarse otra tormenta podrian ocurrir desgracias personales y las materiales serian de consideracion por encontrarse todas las casas situadas junto al mar sin defensa alguna.

Ayer tarde en el puesto del *Corp Mari* hubo una colision entre la pareja de carabineros que presta servicio en aquel paraje y unos contrabandistas.

La pareja hizo fuego, huyendo aquellos sin dejar rastro.

No podemos hoy dar á conocer, como de costumbre á nuestros lectores la relacion de los fallecidos en el dia de ayer por estar interrumpida la línea telefónica que comunica con el Cementerio.

En el lugar correspondiente publicamos, cumpliendo el ofrecimiento que hicimos, la lista de la Compañía dramática que ha de actuar durante la temporada de invierno en nuestro hermoso coliseo.

A juzgar por el repertorio, que es variado y extenso, imperarán los dramas.

Respecto al mérito de los artistas nada podemos decir, por sernos completamente desconocidos.

Encuadrado lujosamente y precedido de un guia de Mallorca y de interesantes y útiles datos de todas las poblaciones de la isla, ha publicado el activo é inteligente editor D. José Tous, un Dietario para el año 1892. Utilísima resulta la obra del Sr. Tous, cuya adquisicion recomendamos al público, agradeciendo al editor el ejemplar que nos ha remitido.

Cuando dirigimos algun cargo procuramos ser verídicos, y no lo hacemos hasta cuando la falta se repite y no puede ser involuntaria.

En nuestro número del lunes damos cuenta de haber visto uno de nuestros compañeros de redaccion números de *El Republicano* en la balija de Inca, destinados á La Puebla y otros del *El Magisterio Balear* destinados á otros pueblos de la isla.

Ayer recibimos una carta de Capdepera en la cual nuestro corresponsal se queja amargamente de las deficiencias del servicio postal y entre otras faltas debemos mencio-

nar la de que D. Mateo Melis ha dejado de recibir por espacio de diez dias los números del NOTICIERO BALEAR.

Nosotros depositamos con puntualidad los paquetes en la Administracion central, pagamos religiosamente lo que por timbre se nos exige, por lo cual tenemos derecho á que reciban nuestros abonados los números sin retraso alguno.

Nuestros intereses aunque modestos, tienen derecho á ser respetados, por lo que rogamos al señor Administrador de correos que los tenga en cuenta.

El dia 11 sale de Barcelona para Mahon la compañía de ópera italiana que debe actuar en el Principal de aquella ciudad y de la que forman parte los señores Ordinas y Simó.

Anteayer mañana amaneció nevado el Puigmayor, por lo que no es de extrañar el frio que dejaba sentirse á las primeras horas. A las 7 el termómetro marcaba 12 grados y 13 á las doce del dia.

Desde las cinco de la tarde llueve y á juzgar por la cerrazon del horizonte, seguirá el tiempo metido en agua.

A consecuencia de la campaña de la prensa y de los trabajos del Gobernador civil y el Sr. Garcia Orell, concejal republicano, para constituir una barriada obrera, han sido muchas las proposiciones encaminadas á este fin, que en el Gobierno civil se han presentado.

En el Fomento Agrícola se están llevando á cabo algunas obras de fábrica con el objeto de ensanchar las oficinas de dicha sociedad que cada dia va tomando mayor incremento.

Durante la ausencia del Sr. Gobernador de la Provincia estará encargado del mando de ella, el Diputado Provincial Excmo. Sr. D. Jerónimo Riis y Salvá.

Segun parece existe el proyecto de constituir en Palma una plaza de abastos modelo.

Una empresa particular tiene estudios hechos sobre esta importantísima mejora, estudios y planos que tal vez en breve someta á la aprobacion de la Alcaldía acompañada de una memoria.

Nos consta que el Sr. Marqués de la Bastida está animado de los mejores deseos para llevar á cabo obra de tan gran utilidad para el vecindario, por lo que abrigamos la esperanza de que este asunto por todos tan deseado no será un proyecto mas de los que á diario duermen el sueño eterno en la *comision respectiva*.

Mañana aniversario del fallecimiento del Excmo. é Ilmo. Sr. don Miguel Salvá, Obispo que fué de esta Diócesis, se celebrará un oficio, y un turno de misas en la capilla de San Pedro de la Catedral.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo una variada funcion á beneficio de los artistas.

Esta madrugada ha fallecido de difteria el hijo menor de nuestro estimado amigo D. Miguel Berga, á la temprana edad de cinco años. Tomamos parte en el dolor que embarga á la familia de nuestro querido amigo.

Procedente de Barcelona ha fundeado á las siete de esta mañana el veloz vapor *Lulio*, con 12 pasajeros, la valija, 20 bueyes, un caballo y otros efectos.

Durante la pasada noche ha llovido copiosamente en esta ciudad.

Perico Gimenez

Es un juguete cómico escrito al volar de la pluma sin pretensiones, y en el espacio de unos dias para dar mayor realce al beneficio del actor cómico de la compañía señor Alfonso.

Un argumento sencillo, basado en el *quid pro quo* de dos nombres iguales. Las escenas se suceden sin atropellarse las unas á las otras, sin precipitación y en el lenguaje correcto campeonchistes de buena ley.

El público más numeroso que de ordinario siguió con interés el juguete y llamó al autor al palco escénico despues de conocer el nombre del autor, que como saben nuestros lectores es el del festivo escritor nuestro antiguo compañero en la prensa Fernando Gonzalez (Fernanditoge.)

Reciba nuestro amigo nuestro espontáneo y sincero aplauso y quiera Dios que recoja muchos laureos en la carrera ayer emprendida con tan buenos auspicios.

La banda de Filipinas amenizó los entreactos tocando escogidas piezas que el público premió con aplausos.

La Semana en Sóller

Ha llovido con abundancia durante la última semana, beneficiándose con las tierras de labor.

El lunes se embarcó para Barcelona en el «Ciudad de Ciudadela» nuestro particular amigo D. Jerónimo Estades consignatario de dicho vapor.

Muy en breve dará comienzo el embarque de naranjas, no bajando los precios de 35 reales la carga, apesar de estar muy verde dicha fruta.

La Comision nombrada en junta de propietarios, industriales, comerciantes etc. para proponer la constitucion de una sociedad que explote el alumbrado público y privado, convoca una reunion magna para el día 8 del corriente, al objeto de dar cuenta de las gestiones que en virtud del mandato para que fué disputada ha llevado á cabo.

La Semana en Inca

«La Revista de Inca» al par que se queja del estado intransitable en que dejaron el piso de las calles los últimos aguaceros, se congratula de ello por las buenas condiciones que podrá llevarse á cabo la siembra.

Ha bajado notablemente la temperatura.

En la pobreza orgánica, escrofulismo etc. sus efectos son admirables

(Desconfiar de las imitaciones)

Balaguer 20 Enero 1887.

Hace mucho tiempo vengo usando en mi clínica la «Emulsion Scott» de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos con resultados muy favorables, particularmente en los diversos estados de pobreza orgánica, escrofulismo, etc., siendo de agradable sabor y fácil digestión.

Dr. JOSE CERA CERCOS.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 4, 1 m.

La Junta General del Círculo Mercantil ha acordado pedir al Gobierno la nivelacion de los presupuestos sin aumentar los impuestos y que obligue tenga la reserva que le exige la ley, que acuñe oro, para la deuda del Tesoro con el Banco, movilice el Banco el amortizable que posee y que se deseche la proposicion de que el Comercio cobre del comprador la diferencia del cambio del oro.

Cultos

MAÑANA JUEVES

Santorat: S. Zacarias prof. y Sta. Isabel.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en la Piedad en sufragio de las almas del Purgatorio.

Cultos sagrados: En el Centro de las Iglesias Pobres á las 8 comunión y plática, al anochecer rosario, meditación y plática.

En Sta. Cruz al anochecer ejercicio de la Virgen de Lourdes.

En la Merced al anochecer ejercicio con exposición del Copon en la capilla del Santísimo.

Corte de Maria: En Santa Eulalia á Ntra. Sra. de la Piedad.

Movimiento local

Hospital civil

Día 3.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 5.—Salidas, varones 2, hembras 2.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Nacimientos

Día 1.—Varones 3, hembras 0.

Matrimonios

Ninguno.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 3
Lanares, 40.—Vacunas, 6.—Cerdos, 41.—Total, 87.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 3

De Campos laud «S. Antonio» p. Antonio Balves, 4 trip. ton. 14 con sal m. Palma

De Alcudia polacra goleta «Magdalena» p. Baltasar Enseñat, 6 trip. ton. 61 efectos m. de Andraitx.

De Barcelona goleta «Joven Luisa» p. Juan Pujol, 7 trip. ton. 69 con efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor «Bellver» c. don Juan Singala 28 trip. ton. 788 con efectos y balija m. Palma.

Para Nize vapor noruego «Senator» c. Larseu, 14 trip. ton. 411 con cargo de vino.

Para Barcelona balandra «San Pelegrin», p. José Alberty 4 trip. ton. 41 con efectos m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 3

	9 m.	3 t.
Barómetro	765.5	
Termómetro seco	12.9	
Id. húmedo	11.6	
Mínima	7.3	
Reflector	5.4	
Dirección del viento	N.	
Azcenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Teatro Principal

Temporada de 1891-92

COMPANIA DRAMÁTICA ESPAÑOLA

Personal de la Compañía

Primer actor y Director de la Compañía, D. Vicente Yañez.

LISTA POR ORDEN ALFABETICO

Primeras actrices, D.ª Dolores Rodriguez y D.ª Eloisa Bagá.

Primer actor cómico, D. Antonio Catalán.

Actor de carácter y otro primer actor, D. Francisco Gomez.

Segundo galán y otro primer actor, D. Manuel Corregel.

Actrices.—D.ª Carmen Garcia, D.ª Dolores Garcia, D.ª Dolores Rodriguez.—D.ª Elvira Alverá, D.ª Eloisa Bagá, doña Elvira Pardo, D.ª Teresa Catalan, y doña Isabel Pellón.

Actores.—D. Antonio Vico Ataño, don Antonio Mata, D. Antonio Catalán, don Emilio Piñeira, D. Francisco Mercé, don Francisco Gomez, D. Manuel Corregel, D. Rafael Benitez, D. Serafin Garcia, y D. Vicente Yañez.

Apuntadores, D. Eduardo Alonso y D. Francisco Catalan.

Representante de la Compañía, D. Enrique Vidal.

En los intermedios tocará piezas escogidas de la orquesta que dirige D. Luis Cusini.

Maquinista, D. José Plá Font.—Peluquero, D. Antonio Bover.—Encargado de la luz Drumont, D. Jaime Fernandez.—Pintor, D. Pedro Llorens.—Avisador, Rafael Llopart.

REPERTORIO.—Un drama nuevo, Traidor Inconfeso y Mártir, Vida alegre y muerte triste, La Aldea de San Lorenzo, El Gran Galeoto, Conflicto entre dos deberes, Sin familia, Los soldados de plomo, Dos fanatismos, De mala raza, Guzman el Bueno, D. Tomás, La Pasionaria, La payesa de Sarriá, La Campana de la Almudaina, La levita, Hija y Madre, El

Trapero de Madrid, Los Pobras de Madrid, Jorge el Armador, Cid Rodrigo de Vivar, Marcela ó á cual de los tres, Bruno el Tejedor, El hombre de mundo, Demi-Monde, Los Amantes de Teruel, Oros copas espadas y bastos, El Nudo gordiano; Divorciémonos, En el Pilar y en la Cruz, Inocencia, Bienaventurados los que lloran, La Muerte en los labios, El pañuelo blanco, Felipe Derblay, El cura de Aldea, El sombrero de copa, La Huérfana de Bruselas, Militares y paisanos, En el puño de la espada, Como empieza y como acaba, D. Alvaro ó la fuerza del sino, Consuelo, Las dos madres y La llave de la gabela.

Estrenos.—El celoso de sí mismo, Otro gallo le cantara, Una llave y un sombrero, Las circunstancias, Madrid por dentro, Cuestión de forma, Clara Sol, El Señor Cura, Sucumbir en la orilla, La mujer de un artista, Angel, Un crítico incipiente, Jugar por tabla, Las quintas, Sol de invierno, El Pilluelo de Paris, El juez de su causa, El prólogo de un drama, Arte y corazon, El tío tararira, Las personas decentes, La vieja Ley y las que se estrenen con éxito en los teatros de la Corte, durante la temporada.

La primera función se anunciará por carteles y prospectos.

PRECIOS DE ABONO

	Por decena	Diarios
Palcos de platea n.º 22 y primer piso 1 y 23 sin entradas	50.00 pts	9.00 pts
Id. plateas y de primer piso sin id.	45.00 »	7.50 »
Id. de 2.º piso números 1 y 23 sin id.	35.00 »	6.00 »
Id. de 2.º piso sin id.	30.00 »	5.00 »
Id. de tercer piso sin id.	20.00 »	2.50 »
Butacas sin id.	7.50 »	1.25 »
Asientos de tertulia 1.ª fila sin id.	4.00 »	0.50 »
Id. 2.ª y 3.ª fila sin id.	2.50 »	0.35 »
Delanteras de paraiso sin id.	3.00 »	0.50 »
Lotes de 10 entradas para abono	6.00 »	
Entrada general á localidades		0.75 »
Id. al paraiso	4.00 »	0.50 »

Nota.—Toda localidad que exceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre segun la ley.

Las funciones empezarán el 7 del corriente.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy despedida de la Compañía

La bonita pieza en un acto

HIJA UNICA

La comedia en un acto

LOS DEMONIOS EN EL CUERPO

La preciosa zarzuela en un acto

NIÑA PANCHA

y la chistosa pieza

PEPA LA FRESCACHONA

A las 8 en punto.

Entrada general 2 reales.

El que desee comprar

naranjos, limoneros, nispereros, almendros, ciprés, eucaliptos y algarrobos, todo de plantel darán relación en la tienda de José Coll llamada (Ca ses pardeñé) situada en la plaza de Abastos.

Alquiler

Se alquila en la calle de la Virgen de Lluch num.º 14 y 16 una gran botiga propia para una industria ó taller con entresuelo piso principal porche cerrado y demás comodidades apetecibles para una numerosa familia tanto se alquila junto como por separado. Informarán calle del Socorro n.º 46 principal.

A voluntad de su dueño

se vende una casa compuesta de planta baja y dos pisos señalada con el número 42 y 43 de la plaza de S. Antonio de esta ciudad. Los títulos de propiedad obran en poder del notario de Selva el cual informará de las condiciones de la venta. Lo mismo que en la farmacia esquina de la plaza de S. Antonio.

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos bós en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3.60 en 1.ª clase, y 2.30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragues.

Instituto de vacunación

Valverde, 30 y 32, Madrid

PRODUCTOS VACUNIFEROS

(TARIFA)

Una ternera vacunifera	150 ptas.
Una pústula conservada en glicerina	25 »
Un tubo con linfa	4 »
Un cristal con id.	3 »
Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganados), un tubo	25 »

Expediciones á provincias; á médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.

Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.

Pago adelantado

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

Escuela de música

plaza de Truyols número 1, piso 1.º

ANO SEGUNDO

Clases de Solfeo

1.º Solfeo y gramática musical.

2.º Escuela práctica superior, transporte lectura y conjunto vocal.

Clase de instrumental

1.º y 2.º curso para violin, viola, violoncello y contrabajo.

Clase de Piano

1.º y 2.º curso

Las matrículas para asistir á las expresadas clases quedarán abiertas desde el día 10 del corriente en la Secretaria, debiendo empezar el curso el 1.º de Octubre y terminar el 31 de Mayo 1892.

Nota.—El ingreso al 2.º curso será mediante exámen exceptuando á los alumnos que fueron aprobados el año anterior.—El Secretario, Gabriel Simó.—Palma 1.º de Septiembre de 1891.

Almacenes

Se alquilan dos, de mucha capacidad en el Pont d' Inea, informarán en la calle del Aceite, número 12, Palma.

Alquiler

Está para alquilar el primer piso de la casa zaguan calle de San Martín número 14, tiene agua de pluzza y de pozo á piso y terrado de nueva construcción en la carpintería del lado informarán.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000,000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegación en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 94 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifica la sangre ó limpia el torrente de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos concuerdan las cajas de Píldoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 522, Oxford-street, Londres.